



GUERRA AL ALCOHOLISMO

Un importante diario porteño habló hace poco, largo y tendido, sobre este tema, pero las conclusiones a que llegó tan sólo se refieren a la represión del alcoholismo por medio de la acción social y, en cambio, se declaró partidario de la propagación de la industria y venta del alcohol, que es una de las causas generadoras del vicio.

Sería ocioso decir a estas horas que el alcoholismo es una epidemia social que va minando la especie humana hasta constituir su máximo peligro, por efecto de la despooblación, la degeneración, la criminalidad y la locura, que no reconocen en la mayoría de los casos otro agente determinante; empero, en lo que hay que insistir sin cansancio es que se inicie una labor de restricción contra el alcoholismo, conocidas como son sus desastrosas consecuencias. Recordemos las palabras de René Bromard, que dijo: "Contra un enemigo que amenaza al individuo en su salud moral y física, la familia en su foco, la raza en su reproducción, el país en su vigor, la humanidad entera en su esencia, la ciencia y la filantropía deben dirigir en común acuerdo una formidable coalición."

Desde luego, hay que dirigirse al factor etiológico, combatir el mal en su esencia, es indispensable tratar la causa; pero como es imposible, por ahora, suprimir el alcohol, hay que dirigirse y luchar con todas las energías para suprimir o, por lo menos, amenazar la alcoholización. Este ha sido el objetivo de todos los pueblos civilizados que han comprendido y han palpado los terribles peligros que entraña el vicio del alcohol.

Más, ¿cómo haríamos nosotros para declararle una lucha renida al alcoholismo? Conviene tener presente que este vicio está generalizado entre las clases populares, lo

qual hace factibles las medidas de represión.

Pues bien, hay restricciones policíacas, pedagógicas, médicas, financieras y comerciales, etc., que van desde la propaganda abstinentista (ligas antialcohólicas) hasta la prohibición absoluta, ensayada de un modo oficial en algunas partes.

Lástima que esto último no pueda hacer nuestro Gobierno, porque ello implicaría un desequilibrio de graves resultados que levantaría una grito de los financistas que se han encariñado con la renta que rinde el vicio, sin tener en cuenta el valor inapreciable de tantas vidas tronchadas por el alcohol.

Queda la restricción oficial por medio de ordenanzas de policía, pero desgraciadamente entre nosotros, está establecida, como en otras partes, sin resultado promisorio. Deja a cubierto el alcoholismo y se cuida sólo de lo que ya es irremediable: la embriaguez.

No hablemos de impuestos progresivos sobre la industria y el comercio de las bebidas alcohólicas porque sólo sirven para encariñar a los gobiernos con las pingües rentas que de ellos derivan.

La labor educacionista, tratamiento médico, etc son medidas cuya indicación cae en el vacío, porque nos faltan establecimientos especiales donde pudiéramos ejercitarlas. Quizá sería mejor insinuar a los maestros de escuela, a las asociaciones obreras, la propaganda antialcohólica entre los niños y los artesanos.

Así, pues, los únicos remedios serían la represión policial enérgica y eficaz, la acción social de la prensa y los gremios obreros, la propaganda en los planteles de educación y en los cuarteles, la prohibición de abrir los establecimientos para la venta de licores en los días festivos, la supresión de las fiestas religiosas en los pueblos para proteger al indio, etc.

Es lamentable que nuestra defectuosa organización social y política no dé para más.

DISERTACION

leída por su autor, Sr. D. Manuel M. Benítez, Director de "Los Andes" y Síndico de la Confederación Obrera del Chimborazo, en la Velada literaria y musical que tuvo lugar en el Teatro "Maldonado", en celebración del 1º de Mayo.

Señoras, señoritas, señores:

La "Confederación Obrera del Chimborazo", recientemente reorganizada, ha querido celebrar de una manera digna la FIESTA DEL TRABAJO, convencida de que ella es una glorificación del humano esfuerzo, que lucha con la naturaleza misma, impulsado por el honrado propósito de alcanzar la independencia económica del obrero, que debe ser objeto de eficaz estímulo y decidido apoyo, y su bienestar, que completan el más perfecto goce de la vida racional. Y al hacerlo, desea probar ante la ilustrada y culta sociedad riobambena, que el obrero chimboracense, que es un elemento sano, no

Homenaje de gratitud

Sabedores de que los estudiantes riobambenos de la Universidad Central, y amigos los Dres. Leonidas y Manuel García y los Sres. Juan Pío Mora é hijo, Carlos Noboa, Juan Aurelio Chiriboga, y Rigoberto Ortiz B., cada uno con sus numerosas relaciones, y nuestros parientes los Sres. José Carlos Calero, Patricio Calero, e Ignacio Benítez, César A Santos, Demetrio Naveda, Luis y José Maya y Eloy Díaz; hanse dignado honrar a nuestro idolatrado padre Sr. Dn. Benedicto Izurieta, durante su enfermedad y en la inhumación de su cadáver, cumplimos, con el sagrado deber de presentarles este humilde homenaje de gratitud, pidiendo al cielo que las hidalgas atenciones de que ha sido objeto nuestro nunca bien llorado padre se les tornen en raudales de felicidad.

De igual manera agradecemos a todas las personas de esta culta sociedad que en estas horas de dolorosa agonía han sabido acompañarnos y mitigar nuestra amargura.

Lola Izurieta y hermanas.
Riobamba, Mayo 4 de 1918.

alberga en su mente teorías o tendencias contrarias al buen sentido; que antes es un factor de cohesión que de disgregación; que se asocia y agremia para agruparse al pie de su estandarte, con el laudable fin de buscar su perfeccionamiento dentro del respeto a la ley y a las instituciones sociales; que sus aspiraciones están conformes con las ideas de progreso que dominan en los países que han alcanzado un grado superior de civilización y que no sigue los rumbos que maliciosamente le atribuyen quienes andan empeñados en que los obreros continúen en la lastimosa condición de parias, quienes sin hacer un estudio sereno y concienzudo de los postulados o reivindicaciones de las clases obreras y de los desvalidos y proletarios, en cada país, formulan, sin juicio ni discernimiento, afirmaciones acerca de las tendencias y del futuro de ciertas agremiaciones y sociedades obreras, asegurando, sin escrúpulos de conciencia, sin temor de ofender a la verdad, que los obreros ecuatorianos van camino del socialismo revolucionario y que obedecen las inspiraciones de sociedades secretas. Esa intemperancia, ese odio infundado hacia determinados grupos de obreros les lleva ineluctablemente a expresar incongruencias, sobre manera sorprendentes en la pluma de quienes debieran estudiar estos asuntos, ya que escriben para el público.

Demostrar, sincera y claramente, cuáles son los ideales que persigue la "Confederación Obrera del Chimborazo", de la cual tengo la honra de ser Síndico, en orden a la reforma social, va a ser mi objeto en el curso de la presente disertación, empresa, sin duda algébrica, superior a mis fuerzas, pero que tendrá relativa realización si me concedéis vuestra generosa indulgencia.

Me dirijo a los espíritus imparciales, a los amigos desinteresados del obrero, no a los que pueden oírme con ánimo prevenido, que para ellos guardo armas, caballerosas sí, pero contundentes en el terreno de la discusión escrita, razonada y culta.

Varias de las cuestiones sociales, las trataré en forma de enunciados, ya que no es posible abusar de vuestra indulgencia, dándoles mayor extensión, pues son muy complejas y extensas las cuestiones, muy graves los problemas, que se relacionan con el individuo y la sociedad, colectivismo, trabajo, propiedad, capital, deberes sociales de las clases ricas, acción de las clases obreras en orden al mejoramiento de sus condiciones de vida social, etc.

Entre nosotros se ha afirmado que la cuestión obrera es extemporánea, puesto que aún no se presentan los grandes problemas que

SITIO CENTRAL Quien desee vender un sitio central, puede ver s con el Administrador de "Los Andes"

emergea, en los grandes centros industriales, por la lucha de los principales factores económicos. Andaríamos, ciertamente, desacertados si pretendiésemos encontrar en nuestra vida real éste o el otro problema planteado con las mismas premisas, basado en los mismos datos, expresado en la misma fórmula que puede estar o está basado, planteado o expresado en un medio ambiente tan diverso del nuestro, como lo es el de Europa y varias naciones de este Continente, caracterizado aquí por el capitalismo, el pauperismo y la grande industria.

Pero problemas lógicos y sustancialmente de la misma naturaleza existen entre nosotros, aun cuando no los veamos ni apreciemos como tales problemas. Para hallarlos es preciso, después de haber tomado una orientación científica general en el sentido del dominio exacto de los principios con sagrados como leyes y de los métodos de investigación, es preciso, digo, cerrar los libros, e ir por el camino de la vida real, interrogando a los hechos y a las cosas, y en busca de los datos que aquellos y éstas ofrecen, para encarar los problemas que esos antecedentes plantean, deduciendo las fórmulas en que aquellos se condensan y de las derivaciones lógicas que esas fórmulas permiten. Es con este criterio con el que trataré de investigar los caracteres que ofrece, en el Ecuador, la cuestión obrera, aunque limitándome a los puntos principales de mi proposición.

[Continuará]

Se vende o se arrienda

La cómoda, bonita e higiénica casa del Sr. Dr. Enrique Peña R., situada en la calle de Guayaquil. Para precio y pormenores dirigirse al Sr. MANUEL M. BENITEZ

VENDO una hermosa yegua chilena con cría y un caballo nacional, quien interese puede en tenderse con el suscrito en la oficina del Sr. José M. Falconi.
J. E. VELA CH.

Casa de Arriendo

La casa del Sr. Heliodoro Castro, en donde funciona la sucursal del Hotel Metropolitano, se ofrece en arrendamiento.

Quien desee gozar de toda clase de comodidades y vivir muy decentemente, en el centro de la población, acérquese donde el Sr. José Antonio Córdova, quien le dará los informes que necesite.

¡Aprovechad!

Se vende en la hacienda Guayllabamba torres de media sangre Holsteín, de superior calidad, por el cómodo precio de ochenta sucres cada uno.

Para lo relacionado con este negocio entendiéndose con el suscrito en la misma hacienda.

Luis F. Jácome H.
Abril 28

La gran conflagración

(Por telégrafo)
"Los Andes". Riobamba.
Mayo 5

Mejora la situación para los aliados.—Triunfos franco ingleses.—Recaptura de posiciones.—Prisioneros y material bélico tomados a los alemanes.—Ataques con éxito.—Situación general, favorable para los aliados.—Otras noticias.

Las tropas francesas realizaron un avance sensible hacia el bosque de Hangard.

La artillería aliada bombardea furiosamente y con éxito las posiciones alemanas.

Después de encarnizada lucha, los ingleses rechazaron un golpe de mano del enemigo, en la región de Hebiterd.

Los aliados se apoderaron del bosque de Baune, al suroeste de la aldea de Mailli.

En las cercanías de Villers se desarrollaron combates locales, favorables para los anglo-franceses.

Todos los ataques germanos fueron rechazados con éxito por los aliados.

Los alemanes volvieron a caer con más ahínco a la carga y mantuvieron en perpetuo movimiento a las tropas inglesas, pues las amagaban en todas direcciones, especialmente por Locret, pero nada consiguieron, ni lograron avanzar un solo metro en terreno enemigo.

Los británicos, en cambio, atacaron las posiciones alemanas de Festurbert y sus cercanías, recapturando todas aquellas posiciones, con numerosos prisioneros y un buen número de cañones; causaron las considerables bajas a los atacantes.

Los teutones bombardearon Mont Didier. Las baterías anglo-francesas respondieron el fuego, que se prolongó durante la noche.

Corresponsal.

Julio L. Navarrete.

Local: Casa Municipal, Parque Maldonado.
Sillas para comedor y Gabinetes; Vidrios, blancos de toda medida. Tazitas japonesas para café y Té. Juegos de té y café el mismo para todos dos usos. Juguetes de cristal como para obsequios. Hierro enlozado: Jarras y Lavacaras, Vacinillas y Ollas. Valdes, platos, tazitas, para café y calderas, Lecheras y cafeteras. Platos de Loza Inglesa y finos. Licores en general a precios más bajos de plaza, doy buenas ganancias a los compradores por mayor para la reventa. Abarrotes en general a precios reducidos. Cristalería surtido completo y algunos artículos de ferreteria.

DE GUARANDA

(Por telégrafo)
"Los Andes". Riobamba.
Mayo 4

Acertado nombramiento.—Trabajo eleccionario.—Preparativos para la fiesta del 15 de Mayo.—Formación del Comité guarandéno.—Principales números para los festejos.—La gran corrida de toros.

El Comandante Blas Vera ha sido nombrado Comisario Nacional de este Cantón. Apláudese la designación, por tratarse de un buen liberal, hombre honorable y activo, que puede hacer buena labor.

En el Cantón Chimbo se ha formado un Comité con el objeto de trabajar en las próximas elecciones de diputados por el triunfo de los Sres. Dr. Aurelio Ribadeneira y César Cabrera.

La primera Autoridad provincial ha enviado el informe respectivo al Ministerio de Hacienda. Contiene observaciones importantes y oportunas acerca de la actual anomalía económica.

Los guarandéños organizaron también un Comité denominado "15 de Mayo", para tomar parte activa en los festejos de esa fecha. Al igual que el de los riobambenos, se constituyeron definitivamente, con el siguiente personal:

Presidente, Sr. Alfredo Noboa; Vicepresidente, Sr. Roberto Arregui; Tesorero, Sr. Luis Pozo; Secretario, Sr. Virgilio Arregui; y cinco vocales. Presidente honorario se le nombró al Sr. Dr. Juan H. Estévez.

El trabajo de los dos comités reunidos, no hay duda que contribuirá al mayor éxito.

Generalmente ha sido muy bien recibido y ha causado complacencia la simpática nota dada por los riobambenos, quienes con el entusiasmo que han demostrado, por participar del justo regocijo de la sociedad guarandéna, han estrechado más los vínculos de amistad y afecto fraternal entre riobambenos y guarandéños.

deños.

Los festejos prometen dar muy buen resultado.

Anúnciase corridas taurinas populares, como uno de los números más atractivos, para la clase popular.

El Gobierno ha ordenado que la Banda del Regimiento "Calderón" se traslade para esa fecha a este lugar, para dar mayor solemnidad a la fiesta.

Entre los números con que el "Comité Unión Ecuatoriana" contribuirá a los festejos, merecen citarse: la entrega de una cantidad de dinero al Asilo de Huérfanas, mediante una comisión compuesta por distinguidas señoritas de la localidad; condecoración al artesano que por su conducta y laboriosidad se haya distinguido de sus compañeros; premio de una medalla de honor al Sport Club que resultare vencedor en el desafío que se verificará el 15 del que rige.

El Comité "Quince de Mayo" está haciendo los preparativos para la veada literaria-musical.

Las corridas de toros durarán tres días.

Reina mucho entusiasmo.

Corresponsal.

La Interrupción del Tráfico

Derrumbos en la línea férrea.

(Por telégrafo)
"Los Andes"—Riobamba
Huigra, Mayo 3

Por haber ocurrido algunos derrumbos en la línea del ferrocarril, como resultado de las fuertes lluvias sufridas anoche, fue necesario anular el tren de pasajeros No 1 del Viernes y el No 2 del Sábado, entre Riobamba y Durán.

Luego daré a Uds. un aviso más amplio respecto al servicio de trenes.

Saludo atentamente.

M. W. Jones
Superintendente de Tráfico y Transportación.

Reparación de los desperfectos.—Los trenes correrán como de ordinario.

(Por telégrafo)
"Los Andes". Riobamba.
Mayo 4

Desde hoy por la tarde la línea férrea quedará expedita para el tráfico, y a partir del día de mañana, domingo, todos los trenes correrán como siempre.

El tren de pasajeros No. 1, saldrá de Durán para Riobamba el lunes, a la hora de costumbre.

M. W. Jones
Superintendente de Tráfico y Transportación.

EL COLEGIO NACIONAL MALDONADO

De todos es conocido el estado floreciente en que se encuentra este Plantel de Enseñanza Secundaria, debido a la inteligente labor del ilustrado Rector y talentosos profesores del Instituto.

Día a día adquiere mayor prestigio; con todas las pruebas que, frecuentemente, presentan los alumnos, puede observarse el adelanto de ellos y su esmerada educación.

El certamen que tuvo lugar el sábado último, probó hasta la saciedad cuánto pueden la constancia, afán y buena voluntad de esos abnegados educadores de la juventud.

Los estudiantes de primer año de la Sección Inferior, Srs. Néstor Albán, Julio Banderas, Víctor Guerra, Francisco Moncayo, Mario Pazmiño, Julio Román, Julio Paredes y Alfredo Rueda, fueron los que con gran habilidad, se encargaron de demostrar al público la enseñanza que se da en el Colegio Maldonado.

La materia elegida por la Junta Administrativa del Establecimiento para el acto, fué la Aritmética, en la que, con el mayor detenimiento examinaron a los alumnos, quienes probaron con demostraciones prácticas y conformes con la enseñanza pedagógica moderna, que su preparación es de lo más sólida.

Lógica fue la asignatura sobre la que disertaron los alumnos de primer año de la Sección Superior; muy halagüeño nos fué ver la forma en la que habían hecho el aprendizaje de esa importante materia aquellos inteligentes estudiantes; ya no contestaban como si se tratara de una lección de catecismo, no; tenían verdaderos conocimientos filosóficos y científicos y discutían con acierto la doctrina que poseían, no porque "magister dixit", sino porque así les dictaba su razón.

Los jóvenes Aurelio García, Francisco Marchán, Enrique Granizo, Reinaldo Dávalos, José López y Francisco Eguiguren fueron aplaudidos repetidas veces por sus atinadas respuestas, aún en puntos y cuestiones que no constaban en el programa.

El Sr. Vicerrector del Colegio, Dr. Dn. Félix Flor M., Profesor de Aritmética, pronunció un bien inspirado discurso, que le valió la aprobación y aplausos de todos los concurrentes.

La Junta Administrativa, a petición de los Profesores del Plantel, acordó premiar al alumno que, en concepto del Jurado nombrado en ese acto, se

hubiere distinguido en el certamen y por el trabajo de aula, durante el año lectivo.

En primer año, por unanimidad, se hizo acreedor a un Diploma de honor y a la exoneración de los derechos de exámenes, el Sr. Víctor Guerra.

En cuarto año, se sorteó un premio análogo entre los jóvenes Aurelio García y Francisco Marchán, favoreciendo la suerte al segundo de los nombrados. Siendo de advertir que por el resultado del examen, bien merecían todos igual premio.

La solemne proclamación de notas con que terminó el acto, hizo conocer los nombres de los estudiantes que se habían distinguido por su aplicación, conducta y aprovechamiento, durante los seis primeros meses del año en curso, así como los de quienes no habían cumplido con sus deberes.

Justo es que dejemos constancia de la acertada labor de los Profesores de las materias mencionadas, Srs. Dres. Félix Flor M. y Alberto Corral A., por el éxito que alcanzaron sus discípulos en el referido acto.

Unimos nuestros aplausos a los que recibieron los Profesores y alumnos.

Decuplique su capital

Con la adquisición de la acequia que, tomando diez molinos de agua del río Cubijes, conduce al partido "Pungal," en donde se compra terreno seco a \$ 80,00 cuadra y con regadío se vende a \$ 1.000 la misma. Si no le conviene la compra, puedo formar sociedad para la explotación de las aguas.

También vendo dos fundos con casa y frutales, bañados con agua de la acequia referida y con facilidades de adquirir terrenos vecinos Clima de convalescencia. No demore en tomar referencias al suscrito propietario.

Dr. Pompeyo R. Pástor.
1.m.-Ab.22.

"La Última Moda"

Sin vacilar dirijase a mi acreditado Establecimiento de Sastrería, a tomar una suscripción del "Gran Club" de vestidos; para el efecto encontrará Ud. un surtido de Casimires en distintos colores. No omitiré recurso alguno a fin de satisfacer el gusto más exigente. Me honro en manifestar que cuento con operarios muy competentes en el arte para portadores, sírvase mi honorable clientela. visitar al suscrito.

Elías Corzillo G.
Riobamba, abril 15 de 1918.

Casa en venta

La que fué de la Sra. Carmen Mires de Guerra, situada en la plaza de la Merced, fábrica buena, sitio grande, dos extensos frentes, condiciones muy favorables. Informes en la misma casa.
1.-m.-Mayo 3

Sufre Ud. del hígado? de los riñones? o está convalesciente de alguna enfermedad? visite Ud. los higiénicos baños del SENA establecidos en esta ciudad y aproveche bañándose en sus saludables aguas. Hay instalación completa de baños en tinas, de agua caliente, fría y de lluvia y un precioso tanque de natación.
EL DUENO.
Ab-24-

De Cuenca

Por telegramo
"Los Andes"—Riobamba.
Mayo 4

Los candidatos a la diputación.—Actitud de los Conservadores azuayos.—

El Directorio del partido conservador del Azuay exhibe hoy en "El Progreso", periódico católico, la siguiente lista de candidatos para la próxima diputación:

Sres. Drs. Miguel Cordero, Dávila, Remigio Tamariz Crespo, Miguel Peña, Adolfo Corral, y don Aureliano Vásquez.
Corresponsal.

De Latacunga

[Telegrama]
"Los Andes"—Riobamba.
Mayo 4

El estado del Colegio Vicente León.—Lucida sabatina—Chasco de los conservadores.—Sensible separación

Efectuóse ante numerosa concurrencia la SABATINA preparada por los estudiantes del Colegio "Vicente León". Resultó magnífica la prueba escolar, se pudo apreciar el aprovechamiento de los alumnos, por su buen desempeño, mereciendo aplausos estudiantes y Profesores, por su asidua labor durante el presente curso, los unos manifestándose aplicados y los otros por su empeño en la educación de sus discípulos.

Nótase completa indiferencia de parte de los conservadores para las próximas elecciones de diputados, se han desalentado con el nombramiento de Intendente de Policía, que recayó en la persona de un convencido liberal.

La Interventora de Correos, Srta. Ana María Escudero renunció el cargo. Es sensible la separación de una empleada

tan inteligente, honorable y laboriosa. Ojalá se le reemplace con una persona digna de ocupar ese importante puesto. Corresponsal.

DE LOJA.

(Por telegramo)
"Los Andes"—Riobamba.
Mayo 4

Los obreros lojanos.—Simpatía fiesta.—Se debe imitar su ejemplo.—Premios merecidos.—Generosidad de los padrinos.

Ayer, la Unión Obrera, presentó una hermosísima y simpática fiesta en el Instituto Nacional Miguel Ríofrío, con motivo de la inauguración de la Caja de Ahorros, para socorros mutuos.

Los caballeros de la localidad que fueron honrados con el nombramiento de padrinos para tan espléndido acto, hicieron gala de su generosidad y afectos para con la clase obrera, ofrecieron valiosísimos objetos y una buena cantidad de dinero para que sirva de base a la Caja de Ahorros, de la Sociedad.

El programa cumplióse al pie de la letra y las condecoraciones, con medallas de honor, revistieron gran solemnidad.

El Sr. Dr. Luis Felipe Jaramillo fué el primero a quien se hizo tan honrosa distinción, por su brillante actuación en el último Congreso, con lo cual consiguió el fomento y progreso de dicha institución.

Al Presidente de la Sociedad, Sr. Leopoldo Palacios, como una prueba de confianza y un premio por su provechosa labor, en pro de la asociación, durante el año, diósele también una significativa insignia, que, con orgullo, ostentará en su pecho, ya que esa es la voluntad de la clase obrera. Corresponsal.

TEJIDOS NACIONALES

La sucursal de J. Benjamín Chávez, establecida en esta ciudad, ofrece al respetable público, los artículos siguientes:

- TELA doble ancha para forros de colchones.
- ID id id id sobremanteles y
- SERVILLETAS para uso de bordados en los colegios.
- FRANELAS de algodón, variados colores.
- CASINETES, espléndido surtido.
- CAMISETAS y REFAJOS de punto.
- PANOLONES de lana y algodón.
- LIENZOS, ancho y angosto.
- HILO blanco para crochet, todo número.
- ¡Alerta peluqueros!! TOALLAS de hilo, garantizadas por cinco años su duración.

Ventas por mayor y menor.

Precios sumamente bajos.
Las personas que se acerquen a mi almacén se convencerán de esta verdad.

Carrera Diez de Agosto, casa del Sr. Belisario Chiriboga.

LA ASAMBLEA OBRERA

Es muy halagador el resultado alcanzado por los obreros en la Asamblea celebrada en esta ciudad, con la concurrencia de los siguientes delegados:

Por la Junta Organizadora del Congreso Obrero, Sres. Julio T. Foyaín y Leonidas Casares; por la Confederación Obrera del Guayas, Sres. Federico Ruiz M. y Luis Nicolás Carrión; por el Comité Provincial del Pichincha, Sres. Julio E. Rueda, Luis Barba Viteri, Luis M. Molina y Jesús E. Baquero; por el Comité Obrero quiteño, Sres. Luis F. Váscones, Benjamín Pazmiño B. y Rafael J. Flores; por la Sociedad "Unión y Progreso", del Tungurahua, Sres. Pedro J. Sánchez y P. Abelardo Arias; por el Sub-comité Obrero de Loja y por la Liga Obrera de Guayaquil, el Sr. Juan E. Naula y por la Confederación Obrera del Chimborazo, los Sres. Juan Merino L., Juan F. Tovar, Tobías Chacón y José M. Chávez B.

Con el entusiasmo que les anima a estos distinguidos miembros de la clase obrera, han trabajado con empeño y laudable constancia para dejar sentadas las principales bases que se discutirán en el próximo Congreso Obrero.

En la primera sesión que celebraron, procedieron al nombramiento de dignatarios, siendo elegidos, por mayoría de votos, los Sres. Julio E. Rueda y Leonidas Casares, para Presidente y Secretario de la Asamblea, respectivamente.

Para la comisión de la Mesa fueron nombrados los Sres. Julio T. Foyaín, Luis F. Váscones, Pedro F. Sánchez, Juan Merino L. y Juan E. Naula.

Por resolución de la Junta, se ha hecho conocer a los diversos centros obreros establecidos en la República la organización de la Asamblea.

Los Sres. Luis M. Molina y Leonidas Casares P. Redactores del importante periódico "La Voz del Obrero" y la ilustrada Revista "La Aurora", que se publican en Quito y Guayaquil, respectivamente, hicieron ostensivo los deseos de que se hallan animados los obreros de la Capital y Puerto Principal, y expresaron las simpatías que aquellas dos publicaciones nacionales tenían para la clase trabajadora, para la Confederación del Chimborazo y para los progresistas obreros de Rioabamba.

Las conclusiones no las publicamos en este número, por impedirlo la estrechez de las columnas del interdiario, pero

si podemos asegurar anticipadamente a nuestros lectores, que ellas serán provechosísimas para los obreros, si es que, como lo esperamos, se les gan a ponerlas en práctica.

Hasta ocuparnos más detalladamente de este asunto, queremos dejar constancia de nuestra complacencia por el éxito obtenido por la Asamblea Obrera.

Vida Social

Saludamos atentamente al Sr. Dr. Ricardo Falconí R., apreciado amigo nuestro, quien llegó a esta ciudad el viernes.

Del mismo lugar vinieron los Sres. C. Antonio León, Dr. Camilo O. Andrade, Carlos A. Córdova, Adolfo Zoolhorer y R. A. Tey.

De Mocha, el Sr. Angel Doroso y Sra.

Desémosle pronta mejoría al Sr. José Antonio Banderas, quien encuéntrase con su salud bastante quebrantada.

El viernes recibimos la atenta visita de despedida de los Sres. Julio E. Rueda, Benjamín Pazmiño y Jesús E. Baquero, delegados de la clase obrera del Pichincha, quienes a nombre de sus compañeros y en el suyo propio tuvieron la gentileza de pedirnos órdenes para la Capital, a donde partieron el sábado, en unión de sus compañeros los Sres. Luis Barba Viteri, Luis M. Molina, Luis F. Váscones y Rafael J. Flores.

A Ambato regresaron los Sres. Pedro J. Sánchez y P. Abelardo Arias.

Nuestro amigo, el R.P. Ignacio Arguello, marchó a la Capital.

CRÓNICA

Despedida

La Delegación del Comité Provincial del Pichincha, hace constar su profundo reconocimiento para las autoridades del lugar, para las sociedades obreras del Chimborazo y personas particulares, que les presentaron sus atenciones, durante su permanencia en esta culta y hermosísima ciudad, rogándoles al mismo tiempo se sirvan impartir sus órdenes a Quito, donde les será muy grato cumplirlas.

Acertada elección
Nuestro distinguido amigo, Sr. Dr. D. Alberto Corral A., ha sido nombrado Presidente del I. Concejo, en reemplazo del Sr. Nicolás Vélez G.

Merece aplausos
El I. Concejo ha ordenado al Sr. Comisario Municipal que tome las medidas que la ley previene para que, a la mayor brevedad, los Sres. Dr.

Virgilio Chiriboga y Mariano Falconí demuelan sus vetustas casas que constituyen un peligro para los transeúntes.

Veremos el modo como desempeña la comisión el laborioso y enérgico Sr. Macías.

Conducta de un celador
Anteayer, el mendigo Wenceslao Pulgar llegó a casa de María Vaca a pedir su acostumbrada limosna por amor de Dios, pero con tan mala suerte, que en vez de caridad recibió, según dice, una feroz paliza que le causó varias contusiones y una grave rotura de cabeza, de parte del celador municipal José Saavedra, esposo de la Vaca. Como este proceder es por demás inhumano, trasladamos el hecho al Sr. Comisario para que sepa dar a su subordinado el castigo que merece.

Buena medida
Se le ha comisionado al Sr. Angel A. Maucheno, Vicepresidente del I. Concejo para que contrate, ad-referendum, con un Ingeniero, el levantamiento de un plano en el que se demuestre los puntos más convenientes para traer el sobrante del agua potable, desde el punto "EL EMBUDO"; así como también la formación del respectivo presupuesto del costo de esta obra.

Dicha agua se le traerá por cauce propio, desde "EL EMBUDO".

Para lucirse
Se le ha comisionado al Sr. Arquitecto Municipal que levante un plano demostrativo de la red de tubería urbana y sus diámetros.

No debe poner dificultades
Se ha ordenado al Sr. Procurador del Municipio que exija, de inmediato, los terrenos necesarios de la Hacienda "San Pablo", de propiedad del Dr. Alejandro Salgado, para asegurar la obra de la agua potable y evitar las filtraciones que alteran la pureza del agua.

Oficio tras oficio
Para que se ejecute los trabajos, a fin de que sigan funcionando las pilas de las plazas "Suere" y de "San Francisco", el Municipio ha ordenado oficial nuevamente al Sr. Isidoro Cordovez, que es quien tiene la obligación de reaccionar los desagües de dichas pilas, en su calidad de apoderado del Sr. Gilberto Orozco, de inolvidable memoria.

Pulsando su patriotismo
Se ha nombrado una comisión, compuesta de los Sres. Vicepresidente del Municipio y Dr. Mariano García para que consigan, si les es posible, del Sr. Antonio Valdivieso permuta la mensura del terreno de su propiedad, que se necesita

para la prolongación de la calle Guayaquil, hacia el S. E. ¿Y la prolongación de las carreteras "Larrea" y "Junín", para cuándo queda?

Por no cumplir con un deber
Se le va a exigir judicialmente al Sr. Isidoro Cordovez el cumplimiento de la obligación de hacer inscribir la primera copia de la escritura de hipoteca de la hacienda "Delicia", como consta en la misma escritura y de acuerdo con sus reiterados ofrecimientos.

Esta hipoteca fue constituida en favor del Municipio, en sustitución de los \$ 21.500,00 retirados del Banco Pichincha por el Sr. Gilberto Orozco, Empleado de la obra mencionada.

Tendremos teléfonos
Al Sr. José M. Falconí, empresario de la instalación de teléfonos en esta ciudad se le ha concedido un año más de prórroga, para que cumpla el respectivo contrato, siempre que dicho señor acepte esas dos condiciones: 1a.—Que la instalación telefónica sea del sistema "Bell Telephone Company de New York" y 2a.—Que el tiempo de la exclusividad sea sólo de nueve años.

"Luz y Patria"
Agradecemos el envío del primer número de la Revista Pedagógica y literaria, que lleva a aquel significativo epígrafe, dirigida por el Sr. Carlos Romero Gálvez y que aparece mensualmente en esta ciudad.

Se imponía
Háse ordenado al Sr. Arquitecto Municipal que informe acerca de los lugares, por donde se debe variar la acequia conocida con el nombre de la Concepción que, en la actualidad, está causando muchos perjuicios a algunos vecinos de la calle "Veloz".

Va a hacer fortuna
Sr. 300.00 se le ha abonado al Sr. Ignacio Miño, empresario de la Escuela de niños de Yaruquíes, por las reparaciones efectuadas según contrato en dicho Establecimiento.

AVISO
Vendo mi casa, situada en la intersección de las carreteras "León" y "Junín", de esta ciudad, tiene dos espaciosos jardines, un baño y un lavadero. La persona que interese puede verse con el suscrito en la Oficina de Anotaciones.
José A. Maucheno L.

Botellas Cerveceras
Se compra a los mejores precios de paza. Dirigirse a la Cervecería Rioabamba, instalada en la quinta de a familia Moquera.
Ernesto Franco